

Les 37 Maires de Villefranche-de-Rouergue

1790	Jean-Charles CADRES	1845 – 1846	Guillaume PASCAL (faisant fonctions)
1790 – 1792	Louis LOBINHES	1846 – 1848	Antoine BRAS
1792 – 1793	Jean-François DISSEZ	1848 – 1849	Guillaume PASCAL
1793 – 1794	GAILHARD	1849 – 1866	Antoine BRAS (démissionne pour cause de faute)
1794 – 1795	LAVERGNE	1866 – 1870	Joseph LORTAL
1795 – 1796	Jean-Charles MAZENC	1870 – 1874	Alexis GALTIE
1796 – 1798	ANDURAND	1874 – 1877	Alfred CIBIEL
1798 – 1799	Alexis PIE	1877 – 1878	Pierre GALDOU
1799 – 1800	BESSOU	1878 – 1881	Alexis GALTIE
1800 – 1802	Louis LOBINHES	1881 – 1886	Gustave ANDORRE réélu en 1884 Maire de la ville par le Conseil Municipal organisé par la loi municipale de 1884
1802 – 1813	Jean-Charles MAZENC		
1813 – 1815	Comte Melchior du LAC de MONTVERT	1886 – 1889	Marcellin FABRE
1815 les 100 jours	(20 mai – 7 juillet) Victor LORTAL	1889 – 1892	Jules VAYSSETTES
1815 – 1816	Comte Melchior du LAC de MONTVERT	1892 – 1904	Marcellin FABRE
1816 – 1819	Jacques DUFAU Baron de LARROQUE (mort en fonction en 1819 à 44 ans)	1904 – 1919	Henri COLOMB
		1919 – 1925	Jean VABRE
1819 – 1826	Vicomte Jean-Jacques de CORDEILLAN	1925 – 1929	Louis FONTANGES
1826 – 1830	Jacques-Marie de CAMPMAS	1929 – 1938	Bernard LHEZ Dissolution du Conseil Municipal en 1938
1830 – 1832	Jean-Pierre LOUBATIERES	1938 – 1944	Louis FONTANGES
	Intérim de Guillaume PASCAL / 1er adjoint en 1832	1944 – 1945	Henri PASCAL
1832 – 1837	Jean-Louis CIBIEL (mort en fonction en 1837)	1945 – 1948	Jean BAUDIN
1837	Etienne CAYLET nommé Maire en 1837 n'en accepte pas les fonctions	1948 – 1953	Louis FONTANGES
	Intérim assuré par Guillaume PASCAL de 1837 à 1839	1953 – 1983	Robert FABRE
1839 – 1845	Pierre-Léon Louvain PESCHELOCHE (Maire à 30 ans)	1983 – 1997	Jean RIGAL
		1997 - 2001	Claude PENEL
1845	Louis-François CIBIEL	Depuis 2001	Serge ROQUES

Histoire du Conseil Municipal

Au Moyen-Age, Villefranche-de-Rouergue était administrée par quatre consuls représentant chacun une des quatre gaches (quartier) de la ville. Ils se réunissaient dans la maison consulaire aussi appelée cossolat. Le premier consulat, vraisemblablement construit en bordure de la place Notre-Dame fut vendu en 1350 au profit d'un nouveau bâtiment sis dans l'actuelle rue du

Consulat, près des arcades du Consulat et de la place Notre-Dame. L'immeuble sera, sauf une interruption de quelques années, occupé pendant quatre siècles.

Au lendemain de la Révolution, les Religieuses de la Visitation quittent leur couvent, place Bernard Lhez, le 28 septembre 1792. Le bâtiment devient communal et le Conseil Municipal décide de s'y installer en 1793 jusqu'à 1974. Depuis, l'ancien palais de justice fut transformé en Hôtel de Ville, notre Mairie actuelle.



Conseil Municipal de 1938, Louis Fontanges est le Maire

La Révolution apporte également des changements d'ordre institutionnels : les consuls sont remplacés par un Maire et le Conseil Municipal en application de la première grande loi municipale du 14 décembre 1789 créant des municipalités dans chaque commune de France, élues au suffrage direct masculin et censitaire.

Le Conseil Municipal, présidé par le Maire, est l'assemblée élue

chargée de gérer, par ses délibérations, les affaires de la commune, plus petite collectivité territoriale française disposant d'une autonomie juridique et financière.

Marianne de la Salle du Conseil Municipal

Ce buste en plâtre est une réplique du modèle du sculpteur Angelo Francia. Il s'agit du modèle créé en 1875, à l'occasion de l'adoption de la Constitution de la III^e République. C'est en 1879 que Francia devait créer son modèle le plus connu, celui de la Marianne au bonnet phrygien. Ce modèle de 1875, sans caractère révolutionnaire, correspondait aux attentes de la République conservatrice alors au pouvoir. Le buste a été moulé par l'atelier des éditeurs parisiens Yves et Barret.

